

FUNDADOR DEL HOLDING DE VENTURE CAPITAL GSV:

Michael Moe: “Vemos una ambición increíble y muchas oportunidades en Santiago”

El ejecutivo —inversionista de firmas como Facebook y Spotify— acaba de cerrar un acuerdo con HMC Capital, que adquirió parte de su gestora GSV AM.

PABLO TIRADO

Michael Moe es un bicho raro en Silicon Valley, área en la que predominan más bien las ideas liberales asociadas al Partido Demócrata de Estados Unidos y donde él no tuvo empacho en reconocer que en la pasada elección votaría por el actual Mandatario Donald Trump. “En un mundo de decisiones, mi decisión fue que el Presidente Trump era mejor para América. No le di tanto dinero y no hice campaña por él, pero voté por él y en Silicon Valley eso es un tanto escandaloso”, dice hoy Moe, sentado en uno de los salones del restaurante Rubaiyat de Vitacura, hasta donde llegó para reunirse con un grupo de inversionistas.

Su paso por Santiago se relaciona con el reciente acuerdo a través del cual la firma de inversiones y asesorías financieras de origen local HMC Capital entró a la propiedad de la gestora de fondos estadounidense Global Silicon Valley Asset Management (GSV AM), parte del holding GSV, fundado por Moe, quien ha sido inversionista en empresas como Facebook, Spotify y Dropbox, entre otras.

—¿Qué oportunidades ve en el ecosistema emprendedor chileno?

“A nivel general y una de las razones por las que iniciamos GSV (Global Silicon Valley) es porque creemos que el talento está distribuido de manera equitativa en el mundo, pero las oportunidades no lo están”.

“Otro fenómeno enorme que vemos es que la mentalidad innovadora que hace a Silicon Valley un lugar tan mágico está creciendo a nivel global y se está haciendo viral y nuestra visión es conectar Silicon Valley con estos mercados de innovación alrededor del mundo para atraer buen talento y acelerar esas ideas, esas ambiciones con el *know how* de Silicon Valley. Para nosotros, Silicon Valley va desde San Francisco a San José; de Austin a Boston; de Chicago a Santiago, a Mumbai, a Shanghái, a Dubái. Ese es el Silicon Valley



“
El dinero es una pieza fundamental, pero la gente piensa que es lo más importante y eso es un error”.

global y vemos una ambición increíble y oportunidades aquí en Santiago”.

—¿Cuál es la receta para que una startup sea exitosa hoy? ¿Cree que una empresa nacida y desarrollada en Chile puede ser global?

“Sí, uno de los fenómenos que hemos visto en todas partes del mundo solía ser que las startups en crecimiento si eran exitosas iban de un mercado local a un mercado nacional y muy pocos de ellos se hacían globales. Hoy día ves que muchos emprendedores empiezan con la idea y parten con ambiciones globales desde el día uno y eso es gracias a que tienes un mercado enorme disponible”.

“La otra cosa que es muy buena para la sociedad y para los emprendedores es que antes si eras emprendedor y si realmente querías ‘hacerla’, tenías que irte a Silicon Valley, porque ahí existía el ecosistema para apoyarte. Eso todavía pasa, pero no tiene por qué pasar. Puedes crear ese sistema de apoyo en cualquier parte, porque lo importante es tener buenas conexiones”.

“Una de las malas concepciones más comunes es que el éxito de una startup pasa por el dinero. El dinero ayuda, lo necesitas, pero también necesitas el apoyo, el ecosistema, es decir, todos esos componentes desde mentores a actividad corporativa, gobierno, etc., trabajando juntos para llevar esas ideas a la vida. El dinero es una pieza fundamental, pero la gente piensa que es lo más importante y eso es un error. Yo creo que eso es lo menos importante”.

—¿Qué tipo de emprendimientos está buscando para invertir?

“En Silicon Valley estamos enfocados en cinco grandes verticales: educación, tecnología y talento; impacto sustentable; inteligencia artificial, *machine learning*, Big Data; realidad virtual, realidad aumentada; y *blockchain*. En la medida que vamos a otros mercados, creamos focos de excelencia que reflejan las prioridades específicas de esas diferentes áreas. En Boston, por ejemplo, estamos enfocados en *fintech*”.